

Fecha: 22-06-2024  
 Medio: El Sur  
 Supl.: El Sur  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 5  
 Cm2: 555,8  
 VPE: \$ 1.336.699

Tiraje: 10.000  
 Lectoría: 30.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: **Abren acceso norte a ruta de la Madera tras ocho días de trabajos de despejes**

Luego de ocho intensos días de trabajo, planificación y una serie de coordinaciones, la ruta de la Madera que une a las comunas de San Pedro de la Paz, Santa Juana y Nacimiento será reabierta en su totalidad este sábado, luego de que se finalizaran los trabajos de despeje entre el kilómetro 0 y 26, en el acceso norte afectado por reiteradas remociones en masa, caídas de árboles y taludes.

Pese a ello, se mantendrán bandereros entre el kilómetro 19 y 23, con el objetivo de resguardar el traslado de vehículos en ambos sentidos.

El seremi de Obras Públicas Hugo Cautivo detalló que "hemos estado haciendo visitas inspectivas todos estos días, con los trabajos que se han estado realizando. Durante la mañana inspeccionamos el trabajo que está haciendo forestal Arauco en el kilómetro 19, y dado que esos trabajos están finalizando hoy día en la tarde (ayer), podemos anunciar que a partir de mañana sábado, al mediodía, vamos a habilitar de nuevo este tramo".

Además, dijo que "sabemos que es una ruta que dado los frentes climáticos que nos han afligido, y los que pueden venir la próxima semana, va a seguir con complejidad. Así que vamos a seguir monitoreando, coordinados con Carabineros, para todo lo que significa las medidas de restricción que pudiera haber".

Sobre la situación del entorno de la ruta a nivel geológico, Cautivo manifestó que "los taludes presentes en la cordillera de la Costa son del punto de vista de la

Equipos de Obras Públicas y empresas privadas abordaron daños entre kilómetro 0 y 26

# Abren acceso norte a ruta de la Madera tras ocho días de trabajos de despejes

Alcaldes de Santa Juana, Nacimiento y vecinos se manifestaron por inseguridad del camino que une a las provincias de Concepción y Biobío, y reiteraron demanda por recursos.



*Los trabajos se han centrado en el despeje de la ruta y refuerzo de medidas de seguridad para su tránsito.*

exigiendo mejoras a nivel de seguridad y modernización de la ruta de la Madera.

Esto tras una primera reunión que se concretó la tarde del miércoles por parte de ambos jefes comunales.

La alcaldesa de Santa Juana Ana Alborno indicó que "queremos luchar para que la ruta tenga una solución definitiva. Si no se reabre, Santa Juana muere económicamente, no tiene prestaciones de salud y educación. Además, hemos pedido que la ministra de Obras Públicas venga para acá y exijimos medidas a mediano y largo plazo con un completo petitorio, porque queremos saber dónde están todas esas autoridades que han inaugurado -en tiempos de elecciones- miles de veces terceras pistas de la ruta o estudios del puente Amdel, y nosotros no tenemos ninguna solución", y pidió instalar una mesa de trabajo con las empresas forestales, el gobernador Díaz y los parlamentarios.

Su par de Nacimiento, Carlos Toloza manifestó que "queremos manifestar la inseguridad que tenemos en la ruta. Ha fallecido muchísima gente estos años, y esto se ha acrecentado con las lluvias, temporales y donde los cerros se han venido abajo, y no se puede permitir más esta situación. Como comuna esto nos tiene muy complicados".



*Alcaldes y vecinos se manifestaron por mejoras a la ruta.*

roca basal, bastante antigua, fragmentada y con deslizamientos. Además, tenemos zonas bastante arcillosas, y en el kilómetro 22 -zona de propiedad de forestal Arauco- se presentaron fracturas en el terreno que han ocasionado remociones en masa. La alternativa es remover con totalidad esos taludes, pero recién lo podemos hacer cuando termine este sistema frontal".

## PROTESTAS

Durante la tarde, y tras conocerse el anuncio de la reapertura de la ruta, los alcaldes de Nacimiento, Santa Juana y vecinos de ambas localidades además de Patagual (Coronel) se manifestaron

**Desde el jueves está reabierto el tramo a la altura del kilómetro 91, frente a Nacimiento, y desde hoy se podrá recorrer en totalidad.**